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Às quatorze horas do dia dezessete de maio de dois mil e dezenove, sob a presidência da                 
Prof.a Leila Saddi Ortega, realizou-se, na sala trezentos e vinte (320) do Prédio Escolar do               
campus I do Centro Federal de Educação Tecnológica de Minas Gerais (CEFET-MG) a 006ª              
Assembléia Ordinária do Departamento de Ciências Biológicas (DCB). Membros presentes          
conforme lista de presença: Andrea Rodrigues Marques Guimarães, Danielle Marra de Freitas            
Azevedo, Ériks Tobias Vargas, Fabiana da Conceição Pereira Tiago, Fabiana de Moura (técnica             
de laboratório), Leila Saddi Ortega, Maria Cristina Monteiro de Souza Costa, Mariana Martins             
Drumond, Patrícia Fabian A. Diniz, Samuel José de Melo Reis Gonçalves, Thiago Cotta Ribeiro.              
Foram justificadas as ausência das professoras Raquel de Castro Salomão Chagas e Rosiane             
Resende Leite. A referida assembléia teve início com leitura da pauta, feita pela Professora              
Leila, a qual abordava os seguintes itens: 1)Voluntário para relator de ATA; 2) Aprovação da               
ATA 005/2019; 3) Interessados para representar o DCB junto a Congregação do campus 1;              
4)SIGAA e fechamento das notas 10 bimestre dia 24/05/2019; 5) Montagem dos grupos de              
elaboração das Avaliações Somativas (AS) e orientações para impressão das folhas de rosto das              
mesmas; 6) Sábado Letivo: escolha do tema e distribuição de atribuições; 7) 10 Encontro              
Multicampi (apresentação do programa/sugestões); 8) Processo seletivo para estagiário(a); 9)          
Aprovação da Diretoria Geral pela redistribuição do Professor Vitor Hugo; 10) Proposta da             
Diretoria Geral em respeito ao espaço físico para sediar o DCB; 11) Informes gerais: síntese dos                
seminários, novos materiais para os laboratórios, filiação das disciplinas de outros           
departamentos para o DCB. Após a leitura a Professora Danielle solicitou a inclusão do informe               
“Comitê de Ética do CEFET-MG”, que foi prontamente aceito pela assembleia. Sem mais             
alterações a Professora Leila deu continuidade a reunião seguindo os pontos da pauta. Item 1:               
O Professor Eriks foi quem se voluntariou a redigir a presente ATA. Item 2: Não foi possível                 
aprovar a ATA da assembléia 005/2019, por não ter sido lida pela maioria presente uma vez                
que fora encaminhada, aos mesmos, no dia anterior. Item 3: Professora Leila comentou sobre              
a Congregação do campus 1 e que o DCB teria direito a um representante e suplente na                 
mesma, a Professora Maria Cristina e o Professor Thiago solicitaram esclarecimento sobre do             
que se tratava a Congregação de campus, a resposta foi dada pelo Professor Eriks que disse se                 
tratar de um órgão colegiado, exclusivo a cada um dos campi ao qual pertencem, que auxiliam                
os Diretores das Unidades do CEFET-MG nas atividades de planejamento e gestão dos mesmos,              
A Professora Mariana comentou sobre a importância do DCB possuir representantes junto à             
Congregação de campus, o Professor Thiago se colocou à disposição de assumir a função e a                
Professora Maria Cristina se dispôs ser sua suplente, não havendo nenhuma objeção por parte              
dos presentes a assembleia deliberou favoravelmente. Aproveitando o momento a Professora           
Leila trouxe à assembleia a importância de o DCB ter, também, representação no Conselho de               
Educação Profissional e Tecnológica do CEFET-MG (CEPT) e que hoje a representação se dá por               
área, a Professora Maria Cristina comentou que existem tanto representantes do           
Departamento de Química quanto da Coordenação de Ciências e que seria pertinente solicitar             
junto à Diretoria de Educação Profissional e Tecnológica (DEPT) a representação do DCB neste              
órgão, a Professora Danielle salientou que acha pouco provável que isso seja imediato uma vez               
que a houve recentemente uma reformulação dos conselhos do CEFET-MG pelo Conselho            
Diretor, no entanto as professoras Leila e Maria Cristina comentaram que mesmo assim seria              
oportuna tal solicitação uma vez que os demais departamentos da área de Ciências da              



natureza tem seus representantes e que na ocasião da referida da reformulação o DCB ainda               
não existia. Item 4: A Professora Leila relatou que a Professora Roseane havia reclamado do               
mal funcionamento do SIGAA e que, por isso, estava com dificuldades em seu preenchimento,              
a Professora relatou, ainda, que na última reunião do Fórum de Coordenadores o assunto fora               
comentado por vários participantes e que , aparentemente, o sistema tem se mostrado             
instável aos finais de semana, feriados e quando acessado por máquinas fora do CEFET-MG,              
ela ainda disse que o Diretor do campus 1, Professor Gilmer Jacinto Peres aconselhou a todos                
que façam backup dos trabalhos feitos no sistema a fim de evitar uma possível perda dos                
mesmos, foi lembrado, ainda, pela Professora Leila que a data limite para o preenchimento              
dos diários referentes ao primeiro bimestre de 2019 é dia 24 de maio e que quaisquer dúvidas                 
referentes ao preenchimento dos mesmos poderá ser sanada junto ao responsável por eles no              
Registro Acadêmico. Item 5: A Professora Leila lembrou que no início do mês de julho haverá a                 
aplicação das Avaliações Somativas e que os professores das disciplinas de Biologia do Ensino              
Médio deveriam formar as equipes de criação baseadas nas respectivas séries e horários das              
aulas e ques as mesmas entreguem as avaliações até o dia 25/06/2019. Após breve discussão               
foi decidido que no turno da manhã o as primeiras séries ficariam a encargo da Professora                
Mariana e Professor Samuel, já as segundas séries ficaram por conta das Professoras Andrea e               
Rosiane, no turno da tarde as primeiras séries ficaram a encargo da Professora Fabiana e               
Professor Eriks, já as segundas séries ficaram por conta das professoras Leila, Patrícia e Raquel.               
Item 6: Em relação ao sábado letivo, a Professora Leila esclareceu que a data previamente               
escolhida pelo DCB, dia 14/09/2019 já haveria um atividade Promovida pelo Departamento de             
Ciências e Tecnologias Ambientais (DCTA) o que inviabilizaria a presença dos alunos do Curso              
de Técnico em Meio Ambiente no evento desenvolvido pelo DCB. Sendo assim o Professor              
Gilmer havia colocado o sábado do dia 19/10/2019 como uma possibilidade pois o mesmo              
seria o escalado para o Departamento de Matemática (DM) e que o público poderia ser o                
mesmo para ambos departamentos, além de que a Coordenação de Ciências também havia             
cogitado fazer um em evento que envolvesse os dois departamentos e a referida coordenação.              
Após discussão foi colocada a proposta de se criar nesta data um evento onde se tratasse a                 
“Biologia no seu curso” e o tema foi aprovado em votação por 8 votos a favor e 2 abstenções,                   
sendo possivelmente aplicado aos alunos das primeiras e segundas séries e, após sugestão da              
Professora Andrea, foi acordado que os detalhes seriam tratados na próxima reunião. Item 7:              
A professora Mariana apresentou à assembleia uma arte feita para a o “Primeiro Encontro de               
Biologia Multicampi do CEFET-MG”, todos gostaram da idéia mas houveram solicitações de            
que se incrementasse, a mesma, com elementos que lembrassem mais a temática biológica. A              
professora Leila comentou que a comissão está trabalhando na elaboração do evento e que              
está aberta a sugestões e contribuições. Item 8: A professora Leila comentou que foi aprovada               
uma bolsa de estágio para auxiliar de secretaria, e que o mesmo ocupará todas as atividades                
administrativas até que um técnico administrativo seja destinado para o DCB e que já haveria               
uma possível técnica administrativa a ocupar tal função. Ainda sobre a vaga de estagiário a               
Professora Leila comentou sobre a chegada de currículos e a necessidade da determinação de              
um perfil para a ocupação da função, nesse contexto a Técnica Fabiana se colocou à disposição                
para auxiliar a Professora Leila na seleção do mesmo. Item 9: A Professora Leila informou que                
o Diretor Geral do CEFET-MG Professor Flávio Antônio dos Santos aprovou a redistribuição do              
Professor Vitor Hugo Henriques Almeida, do Instituto Federal do Norte de Minas Gerais             
(IFNMG) campus Januária para o CEFET-MG. Tal fato fora votado e por 9 votos a favor e 1                  
abstenção foi aprovada a referida redistribuição. Item 10: A professora Mariana comentou que             
em reunião com o diretor geral do CEFET-MG, Professor Flávio, e com o diretor com campus 1                 
da mesma instituição, Professor Gilmer, fora discutida a liberação da sala 201 do prédio              
escolar do campus 1. No entanto a Professora Maria Cristina e o Professor Eriks questionaram               
a possibilidade do DCB ser alocado na sala 301 do mesmo prédio e não na sala 201. Após                  
ampla discussão foi decidido, por unanimidade, que o assunto será tratado pela comissão             



definida para o este fim. Item 11: A Professora Leila comentou sobre sua participação e da                
Professora Mariana no 4º Seminário de Educação Profissional Técnica de Nível Médio (EPTNM)             
do CEFET-MG (2019), com o tema “Diálogos & Integração: Para Onde Caminha a Educação              
Profissional”, coordenado pela Diretoria de Educação Profissional e Tecnológica e da          
participação das professoras Maria Cristina e Rosiane no XV Workshop do Ensino de             
Graduação (2019) – Tema "Gestão acadêmica: reflexões e proposições no cenário atual". A             
professora Maria Cristina disse que o momento fora muito rico e que dentre vários assuntos               
estava as discussões das normas acadêmicas da instituição. A Professora Leila comentou ainda             
sobre o recredenciamento do CEFET-MG junto ao Ministério da Educação (MEC) e quais seriam              
os critérios para avaliação. A Professora Leila comentou, também, sobre o acesso e             
permanência dos alunos Portadores de Necessidades Especiais e que estas devem estar            
descritas nos Projetos Pedagógicos dos Cursos, no entanto tal assunto será abordado na             
próxima reunião. Sobre a filiação das disciplinas biológicas junto ao DCB a Professora Leila              
comentou que fora redigido e enviado à Diretoria Geral, um memorando contrargumentando            
as justificativas dadas pelos departamentos de origem para não liberação das mesmas. Por fim              
a Professora Daniele comentou sobre o Comitê de Ética em Pesquisa com Seres Humanos do               
CEFET-MG, que o mesmo já conta com a sua participação e com a participação da Professora                
Rosiane, no entanto que este órgão estaria passando por uma reformulação e que isso gerou a                
demanda por mais duas pessoas com formação biológica, uma como titular e outra como              
suplente do cargo, após discussão as Professoras Andrea e Leia se colocaram à disposição.  
 
 
Não tendo mais assuntos a tratar a Professora Leila encerrou a reunião às 17:15 horas e eu                 
Ériks, lavrei a presente ata. 
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